## Prédication du culte du dimanche 5 décembre 2010 . Au Temple Réformé d'Annecy . Prédicateur laïque : Jean-Albert Romeu .

Première Lecture Biblique ; Psaume 72 ; « Prière pour que Dieu bénisse le roi » des écrits de Salomon .

Deuxième Lecture Biblique ; Deuxième Lettre aux Thessaloniciens chapitre 2 verset 13 à 17 . « Vous avez été choisis pour être sauvés » .

Troisième Lecture Biblique : Texte de la prédication ; Romain 15 verset 1 à 6 . « Plaire à son prochain et non à soi-même »

Thème de la prédication ; vivre en bonne intelligence les uns avec les autres , Dieu source et patiente et de réconfort , plaire à son prochain , apprendre à donner .

Dieu le père nous invite à l'altérité, c'est-à-dire à la reconnaissance de l'autre, à la prise en considération de la dignité de l'autre malgré ses faiblesses, malgré ses fragilités, malgré ses lacunes. Dieu nous demande de nous occuper positivement les uns avec les autres pour constituer une communauté chrétienne solide, stable et féconde, un peuple de Dieu en gloire et joie qui suit et se conforme aux commandements du Seigneur. Plaire à son prochain, non pour le flatter, pour l'endormir, le séduire et le dominer mais pour cheminer ensemble vers la lumière, pour nous élever dans la grâce du Seigneur, à la conscience de l'amour et aussi dans l'amour de la conscience . Plaire à son prochain veut dire se respecter mutuellement, vivre en bonne intelligence les uns avec les autres. Tout cela demande des efforts! L'effort de rencontre, l'effort de l'écoute, l'effort de la parole et du témoignage. L'acte de respect et d'amour fraternel supposent un engagement au service du Christ. Nous aurions naturellement envie de nous plaire, de nous glorifier, de nous célébrer! Jésus nous propose un commandement d'amour donc un devoir d'amour, le devoir de se respecter, le devoir de

s'accorder, le devoir de se comprendre. Ce devoir fraternel sera pourtant la source de notre liberté! De notre délivrance. Surprenant paradoxe! La paix avec son prochain est source de vérité, de réconfort, de justesse et de concorde. Dieu souhaite que l'harmonie règne parmi les hommes. Dieu par son exemple de patience et de réconfort nous rend capable de vivre en accord les uns avec les autres. Suivons l'exemple du Christ qui va vers l'autre, qui vit avec les autres, pour les autres, en communauté, en conscience communautaire. Cette belle conscience communautaire devient et deviendra la conscience de l'appartenance au peuple de Dieu .La conscience de n'être plus seul, isolé et solitaire mais de progresser ensemble sur le chemin de la foi, sur le chemin de l'alliance. Seuls nous ne pouvons rien faire, nous sommes fragiles, impuissants et démunis mais ensemble, unis, soudés et solidaires nous pouvons déplacer des montagnes. La prière n'est pas une démarche uniquement solitaire et personnelle. Elle n'a de sens que dans l'assurance d'être aimé de ses proches, de sa communauté, des ses frères et sœurs reliés par le même Père . Plaire à son prochain c'est construire et renouveler chaque jour notre Eglise, notre paroisse, notre communauté. Plaire à soi-même c'est prier uniquement pour soi dans l'indifférence à l'autre. La voie que nous propose le Seigneur n'est pas une voie d'enfermement, de séparation, de distance froide et vaniteuse : une voie individualiste, égoïste et calculatrice. L'individu n'est rien sans la communauté. La société d'aujourd'hui fait tout pour nous isoler, pour nous diviser, pour nous séparer, pour nous méfier les uns des autres. Refusons un monde égoïste d'indifférence qui détruit nos valeurs de fraternité, d'amour spirituel, de témoignage partagé, d'hospitalité et de convivialité. Dieu ne veut pas des fidèles qui le célèbrent dans l'isolement et dans l'indifférence aux autres. Il veut un peuple fraternel, solidaire et rassemblé sur un même projet, un projet de paix, de concorde, de respect, de justice et de coopération. Un projet éthique de conscience et d'amour.

Un projet où nous nous construisons les uns avec les autres , un projet de vie , de joie , d'échange , de dialogue , d'espérance et de générosité .Dieu nous confie notre histoire qui sera une histoire de réconciliation . La vie n'a de sens qu'avec les autres , qu'avec mes concitoyens , mes amis , mes collègues , mes frères , ma compagne , ma famille . Accueillons nous les uns avec les autres , comme le Christ nous a accueillis , pour la gloire de Dieu .Plaire à son prochain c'est essayer de l'aimer sans retour . Si vous aimez seulement ceux qui vous aiment vous flattez votre égo , votre

image, votre amour-propre. Dieu veut nous rassembler, nous réunir, pour communier, pour le louer ensemble d'un même élan, d'un même zèle , d'une même détermination .La prière et le recueillement deviennent des moments de pause, de repos pour se ressourcer et reprendre contact à l'extérieur, en communication véritable avec les autres. Dieu nous demande cet équilibre entre son intériorité et l'extérieur . Nous avons ainsi un double effort à fournir; d'une part un travail intérieur de méditation et de silence pour éveiller notre conscience et un travail extérieur de rencontre, de controverse et d'affirmation. Acceptons cette double audace ; l'audace de la transformation intérieure et l'audace du renouvellement de l'harmonie extérieure telle sera la grandeur et la beauté de notre Eglise. Tel sera notre travail de réformation intérieure et extérieure pour consolider et embellir notre alliance au Seigneur. S'accorder les uns avec les autres suppose la mise en place d'une relation consciente qui se structure par la qualité d'écoute, par la qualité de la disponibilité, par la qualité d'accueil, par la qualité de compréhension et de compassion sans avoir pitié de l'autre mais dans un regard de considération, de reconnaissance et de dignité. Nous devons prendre à cœur les inquiétudes des faibles comme le dit la Bible. Nous ne sommes pas là pour constituer une élite, pour établir une hiérarchisation sur le chemin de foi et d'espérance. Il n'y aura pas de notables de la spiritualité nous sommes tous égaux devant le Seigneur ; Il n'y aura pas de mérite plus spirituel et accompli que d'autre. L'église n'est pas une instance d'évaluation spirituelle. La mode actuelle est à l'évaluation de tout et de chaque chose. Évitons les jugements permanents et systématiques et les classements . À Dieu seul l'exercice du jugement . Nous nous devons de nous accompagner les uns avec les autres sans qualificatif de mérite, de productivité et de rentabilité. Plaire à son prochain non pas pour le manipuler mais pour l'aider à s'éveiller à la foi, à l'enthousiasme, à l'optimisme car la vie en Dieu a toujours vaincu la mort et le désespoir. Nous devons prendre en compte les doutes et les angoisses de chacun. Nous devons nous accompagner dans le deuil et la souffrance. Nous ne devons pas nous abandonner et nous éviter les uns les autres . Mais au contraire accepter la risque du face à face, le risque du regard; le risque de la complicité, le risque du refus de l'autre. Le risque du rejet de l'autre. Soyons à la ressemblance du Seigneur patient, bienveillant et persévérant. Renouvelons sans cesse notre invitation au dialogue, à la prise de conscience. Essayons de nous entraider, de nous secourir, de

venir en aide et de ne pas fermer notre cœur, notre porte, notre regard. Essayons de nous bénir les uns, les autres. Que nos paroles soient des paroles d'espérance, d'optimisme et de joie. Avec Dieu tout est possible rien n'est jamais perdu. Dieu nous donne la foi et l'espérance pour la redonner par des paroles positives, rassurantes et constructives. Dieu nous ouvre l'avenir. Il renouvelle notre histoire. Ayons confiance en lui pour poursuivre notre chemin, notre vie, notre voie de lumière et de sagesse. Dieu nous veut du bien, Dieu nous assure notre salut en retour essayons d'être à sa ressemblance, à son image. Nous aussi souhaitons le bonheur et l'accomplissement de nos proches. Ne soyons pas jaloux du bonheur des autres. Devenons désintéressé comme l'a été le Christ parce que l'intérêt de l'autre passe avant le mien. Si vous ne faîtes du bien qu'à ceux qui vous en font où se situe votre générosité? où se vit votre don de soi ? Jésus nous invite à nous oublier, à nous retirer, à laisser la place à l'autre pour nous transformer et renaître à la vie, à la lumière rédemptrice. Évitons l'autosatisfaction et la complaisance aux honneurs et aux titres. Évitons d'afficher des mérites illusoires. Dieu sans ambiguïté nous demande de suivre l'exemple du Christ un exemple d'humilité, de service, de compassion, de prévenance, de bonté, de don de sa personne telles sont les grandes qualités nécessaires à tout ministère. Cet exemple à suivre est certes difficile à pratiquer mais on sait que le chemin est complexe et éprouvant. On sait que le chemin est long et inattendu. Faisons confiance au Seigneur, aimons nous les uns avec les autres pour la gloire de la vie qu'il nous donne.

Amen ...